



EL GOBERNADOR REGIONAL, MIGUEL VARGAS; EL ALCALDE DE COPIAPÓ, MAGLIO CICARDINI; Y CON CONCEJALES REVIVIERON LA EXPEDICIÓN JUNTO A AUTORIDADES DE LA RIOJA.

La Rioja y Atacama conmemoran la Expedición Zelada-Dávila

Redacción
 cronica@diariolatacama.cl

Para conmemorar los 208 años de la Expedición Zelada, Dávila y Larrahona, autoridades atacameñas se trasladaron a la provincia de La Rioja en Argentina. En la ocasión, representantes de ambos países conmemoraron el encuentro de los pueblos de Argentina y Chile en el hito internacional de Come-caballos, ubicado a 4.800 metros sobre el nivel del mar.

El objetivo de la Expedición Zelada-Dávila era tomar el control de puntos estratégicos en Chile. Entre estos objetivos se encontraban Copiapó, reconocida por su importante actividad minera y su puerto, cuya posesión permitiría asegurar recursos y una posición clave.

También tenían en la mira Huasco, donde se hallaban las

fuerzas realistas, cuya captura era fundamental para garantizar el éxito de la expedición.

Florencio Gordillo Dávila, tataranieta de uno de los próceres que cruzó la cordillera subrayó que “es la acción militar más importante que tenemos en La Rioja y siempre hemos conmemorado esta expedición”.

Sobre la visita de la delegación de Copiapó, Dávila, sinceró que “ha sido muy emocionante verlos hoy después de 8 años, ya que Copiapó ha sido importante en esta actividad. No hay que olvidar que la historia alimenta la fe de los pueblos”.

VISITAS ATACAMEÑAS

El alcalde de Copiapó Maglio Cicardini afirmó que “estamos con muchas ganas de seguir profundizando esta integración que tenemos con los distintos pueblos argentinos.

HISTORIA. El municipio de Copiapó, el Gobierno Regional y autoridades de la provincia de La Rioja rememoraron la iniciativa que tomó posesión de Atacama hace 208 años.



LA ACTIVIDAD SE REALIZÓ EN EL HITO INTERNACIONAL DE COME-CABALLOS, UBICADO A 4.800 MSNM.

Hoy hay una tremenda oportunidad de ayudarnos y potenciarse a nivel económico, social y cultural”.

La máxima autoridad comunal enfatizó que “tenemos que comprometernos con la historia, porque con esta podemos ser grandes en el futuro. Los pueblos que no reconocen su historia no se desarrollan finalmente y por eso que estamos acá reconociendo la historia”.

Por su parte, el gobernador de Atacama, Miguel Vargas Correa, indicó que “este ejemplo nos tiene que servir para trabajar objetivos que son tan importantes en el presente”.

Agregó que “tenemos la macro región Atacalar, que tiene grandes propósitos también. Y ahí tenemos que trabajar conjunto para seguir fortaleciendo la economía, las relaciones políticas y desarrollar proyectos en común”.

(viene de la página anterior)

CEDIDA



PARA LA PROVINCIA DE LA RIOJA ES EL HECHO HISTÓRICO MÁS IMPORTANTE POR LA SIGNIFICANCIA PARA LA LIBERACIÓN DE LATINOAMÉRICA.

CEDIDA

“Es la acción militar más importante que tenemos en la Rioja y siempre hemos conmemorado esta expedición”

Florencio Gordillo Dávila
 Tataranieta de expedicionista

HISTORIA

La Expedición Zelada, Dávila y Larrahona inició un 12 de enero de 1817, cuando un contingente de 350 hombres salió desde Chilecito por la Cuesta de Miranda, hacia Guandacol, para traspasar la Cordillera por el Paso de Comecaballos, paralelo al de Pircas Negras y Peñas Negras.

La división de Zelada se dirigió directamente a Copiapó el 13 de febrero 1817 y la ocupó sin resistencia. Estableció el gobierno de la provincia con algunos patriotas que aún se encontraban después de la reconquista realista de Chile.

El 22 de enero partió la expedición encabezada por el oficial Francisco Zelada, conformada por oficiales riojanos provenientes de familias patricias, además de comerciantes y mineros chile-



AUTORIDADES RIOJANAS AGRADECERON LA ACTIVIDAD QUE NO SE REALIZABA DESDE HACE OCHO AÑOS.

nos. Todos guiados por baqueanos que cruzaban regularmente a Chile arreando ganado.

Según los registros, la Expedición Auxiliar Zelada-Dávila, llegó a territorio Chileno el 1 de fe-

brero, donde dividieron sus fuerzas, en la unión del Río Cachito y Jonquera, con el propósito de tomar Huasco y Copiapó.

Respectivamente, Dávila

encabezó la que tomó Copiapó con un ejército aproximado de ochenta hombres, mientras que Zelada llegó a Huasco con el resto de las tropas.

CS